

de la siempre interesante cuestión económica.

Y que esto es así, se demuestra de la siguiente manera:

Las Vascongadas, Asturias y Galicia, por ejemplo, nombran su delegado, y esta delegación origina 400 pesetas de gastos. Como la región que le nombra está compuesta por ocho provincias, en el reparto correspondían 50 pesetas por provincia, cantidad verdaderamente exigua dada la importancia del caso que la motiva. Podrá, sí, haber provincias como la de Lugo, por ejemplo, que no cuenta con medios para satisfacer esas 50 pesetas, pero para caso tal está La Coruña, que sabría responder con entusiasmo a cubrir el prorrateo. Y lo que decimos con respecto a la comarca citada, puede decirse de las demás.

Otro punto quiero aclarar. Al hacer la división de España en comarcas o regiones para la designación de delegados, se ha tenido presente el mayor o menor número de núcleos anarquistas que en las mismas existen, lo que justifica que algunas de aquellas tenga veinte provincias, en tanto otras tienen seis, siete u ocho.

Expuesto cuanto antecede con la única finalidad de que España esté representada en el próximo Congreso Anarquista Internacional cual merece estarlo, esto es, con una numerosa e inteligente representación que haga honor al anarquismo español, réstame solamente pedir a todos, anarquistas, grupos y prensa, digan la opinión que les merece la forma de designación de delegados que propongo.

Y, si como es de suponer, están de acuerdo con ella, procedamos con la mayor actividad, que aun hay tiempo. Barcelona puede pedir designación de delegado a Cataluña, Baleares y Canarias; Valencia a su provincia, Aragón y Navarra; Madrid a las dos Castillas, León, Extremadura y Murcia; Sevilla a su provincia y las siete restantes andaluzas y La Coruña a su provincia, las tres gallegas restantes, Oviedo y Vascongadas.

Si se hace como se propone, los delegados pueden estar nombrados antes del 20 de agosto próximo, pues cada comarca pondrá, a no dudarlo, el mayor interés en que así sea, imprimiendo la mayor actividad a sus trabajos.

Anarquistas españoles, ¡aceptáis la idea expuesta?

Espera vuestra contestación en la prensa el que siempre fué vuestro y de la causa

c. ROMEO

La Coruña VI, 1904.

A los grupos y compañeros adheridos a la Federación de Grupos Anarquistas de la Región Vascongada.

Los trabajos relacionados con la excursión anarquista, según acuerdo tomado el 1.º de marzo del corriente año en reunión celebrada por esta Federación en Eibar para agosto del presente año, se ha acordado, previa consulta a los grupos, suspenderla hasta principios de mayo del próximo año. Con este objeto rogamos a los compañeros de provincias que ayuden con su cooperación pecuniaria a los grupos y comisiones que, con este fin, existen en las respectivas localidades.

Respecto al próximo Congreso anarquista internacional, quedan los grupos y compañeros en completa libertad de acción para ayudar a la suscripción que tiene abierta la Federación Catalana. Recomendamos a los compañeros porque esta Federación no piensa enviar ningún delegado al Congreso de Londres.

A los grupos que componen la Federación Anarquista de la Región Andaluza.

Compañeros: salud. A consecuencia de haber tenido una reunión este Comité, en la cual tratamos del próximo Congreso anarquista que tendrá efecto en Londres, como todos sabemos, reunión que tuvo lugar en un paseo solitario de esta ciudad, y habiendo traído uno de los compañeros que forman parte del citado Comité los objetos de escribir para hacerme entrega de ellos, al retirarnos, después de terminada la reunión, se nos olvidó el sello, que habíamos puesto sobre uno de los bancos en donde estábamos sentados. Volvió el citado compañero al sitio y ya había volado. No sabemos en las manos que habrá caído. Hemos acordado hacer un nuevo sello, que tendrá otra forma y que será costado particularmente.

Los grupos que no han contestado a la carta que este Comité les mandó con motivo del Congreso, lo harán a la mayor brevedad, y los que han contestado prometiendo su concurso material para sufragar los gastos que origine el envío de un delegado, pueden hacerlo también lo más pronto posible al objeto de que nosotros tengamos tiempo de hacer el extracto de los temas y de formar la Memoria que mandaremos al Congreso.

De manera que los grupos pueden y deben apresurarse a mandar las cantidades que tengan designadas para el mismo.

Por el Comité, el secretario, Progreso Alfarache.

Para los compañeros del grupo de París en particular y para todos en general.

Sentimos un vivo interés por la celebración del Congreso, pero creemos

de gran necesidad que antes que nos decidamos a realizar los trabajos cambie entre todos impresiones que pueden ser de gran utilidad para nuestra causa.

Nosotros entendemos que en el tiempo que falta para la celebración del Congreso, podríamos discutir entre los grupos y fundar un criterio. Como no ignoráis, entre nosotros hay diferentes opiniones sobre los medios de lucha.

Los unos pretenden encontrar útil el Sindicalismo, otros no lo encuentran útil y aseguran que es contrario al ideal anarquista, sustentando la Anarquía como medio y como fin; otros son partidarios del Comunismo, refutando el Individualismo, y otros aceptan el Individualismo, queriendo separarse

del Comunismo, no estando de acuerdo con García, que dice en su último artículo publicado en TIERRA Y LIBERTAD que hay anarquistas comunistas e individualistas. Aparte de que los convocantes son comunistas, no es un Congreso el que puede resolver esta cuestión. Se perdería el tiempo lastimosamente. Como los anarquistas amamos la libertad, dejemos al tiempo y a ésta deshacer los errores, aunque esto no ha de ser por obra del tiempo, sino por la obra de nuestro esfuerzo. Los diferentes derroteros que seguimos unos y otros constituyen un grande obstáculo para el avance de nuestro ideal, pues el retroceso más inmenso de la Anarquía no está en la política ni el gobierno, sino en las discrepancias de parecer entre nosotros mismos. Y dado el actual estado de cosas, es necesario que se esclarezca lo que hasta hoy permanece obscuro y que no sigamos formando fracciones como los políticos, que sólo nos conducen a un retroceso denigrante.

Para esto, para formular y discutir nos adherimos al Congreso y a vuestra iniciativa; pero como no quisiéramos hacer las cosas a medias, proponemos que cada grupo, así como también cualquier individuo, exponga su parecer y aporte su grano de arena para que cuando el delegado que nombremos vaya al Congreso lleve un criterio firme y bien razonado, toda vez que procurará nombrarse con arreglo a la idea que sustenten los grupos. Como amantes que somos de la lucha, aceptamos vuestra proposición de dar a luz un periódico anarquista en idioma español en Francia. Dedicaremos nuestros esfuerzos a que este deseo vuestro sea pronto una halagadora realidad, siendo este paladín anarquista uno más para combatir la opresión y la injusticia que pesa sobre la humanidad.

Pero aquí hemos de hacer una reflexión. Si bien es verdad que vuestra iniciativa es grande, no es menos evidente que nuestra obra será imperfecta, que Regeneración, sino ha muerto, poco le falta, y que la creación de un nuevo periódico, aunque lo encontremos útil, la creemos inoportuna; que lo primero y más útil sería ayudar a los que están a punto de morir o viven como tísicos.

Este es nuestro parecer, pero si vosotros creéis que puede tener vida este nuevo luchador, no seremos nosotros quienes os abandonen. Os ayudaremos moral y materialmente, tanto con donativos como en la repartición de la prensa.—Grupo La Libre Discusión. Rue Presbytere, 25, Beziers (Herault).

A las anarquistas residentes en África

Compañeros: Con motivo de la celebración del Congreso anarquista que ha de celebrarse en Londres el próximo mes de agosto, los compañeros que en Tánger residimos, aportando nuestro grano de arena a la gran obra de esclarecimiento que a los ideales de progreso concierne y cumpliendo con nuestros deberes de anarquistas tanto en el orden moral como en el material, nos dirigimos a todos los anarquistas y simpatizantes con la idea para ponerles en conocimiento de lo que sigue. En reunión celebrada por todos los compañeros que nos encontramos en ésta tomamos los siguientes acuerdos: Dirigirnos a todos los compañeros que conformes estén con dicho Congreso para que, si a bien lo tienen, presten la solidaridad moral y material para que dicho Congreso sea un éxito. Recaudar fondos para que podamos mandar un delegado en la primera decena de agosto al citado Congreso. Las cantidades que cada grupo o compañeros dediquen a tal objeto pueden enviarlas a la redacción de nuestro semanario TIERRA Y LIBERTAD. Los compañeros que quieran demostrar con hechos lo que a diario publican tienen la palabra. Por la comisión, Manuel Carrera. Dirección: Manuel Carrera, Barracas Nuevas, frente al Patio Suizo, Tánger (Marruecos).

Movimiento anarquista

Una reunión. Esta Federación celebrará una reunión general de todos los compañeros y grupos adheridos a la misma, los días 15 y 16 de agosto, del presente año, en Eibar (Guipúzcoa). Enterados ya los grupos de dicha reunión, invitamos a todos los compañeros de la región a que acudan a la misma. Inútil nos parece ensalzar la importancia

de un acto de esta naturaleza, porque sabido es por todos la conveniencia de entrevistarnos, cambiando las impresiones de las respectivas localidades y buscar la mejor manera de intensificar más la propaganda.

Es conveniente que los compañeros presenten proposiciones estudiadas, para el mayor éxito de la misma. Hacemos extensivo este llamamiento a todos los compañeros del litoral Cantábrico y Sur de Francia. No creemos sea necesario extendernos más. Esperamos se enteren los compañeros y acudan a dicho acto, para que con sus iniciativas resulte fructífera la labor de propaganda de esta Federación. Vuestros y de la Anarquía. Consejo de la Federación Anarquista Vascongada.

Nuevo grupo. Se ha constituido en Los Angeles, Cal' el grupo anarquista «La Revuelta», al objeto de intensificar la propaganda en dicha localidad. Todos los periódicos anarquistas enviarán una suscripción a la siguiente dirección: P. A. Sánchez, 769, San Fernando St., Los Angeles, Cal.

Agrupación de propaganda. En Rosario (Argentina) se ha constituido una «Agrupación de propaganda neomalthusiana» la que se ocupará de propagar los fines que su nombre indique. Dirección: Agrupación de propaganda neomalthusiana San Luis, 1286, Contado Centeno, 8, Rosario (Argentina).

A los españoles residentes en Francia: El Comité de París, continuando los preparativos para llevar a cabo su propósito, convocó a todos los anarquistas que quisieran adherirse y cooperar con sus iniciativas a lo que nos proponemos, a una reunión para el día 5, al objeto de ponerles al corriente de los trabajos llevados a cabo hasta la fecha por dicho Comité.

No olviden los compañeros, tanto los residentes en París como en el resto de Francia, que para llevar a cabo lo que nos proponemos, no es sólo la voluntad lo que hace falta; si no hacemos un esfuerzo pecuniario, nuestra obra será un proyecto más, sin resultado. Que todos los anarquistas, pues, hagan lo posible para mandarnos las cantidades que hayan recaudado, para saber con lo que podemos contar.

Habiéndose tenido que ausentar el compañero Zaragoza, rogamos que en lo sucesivo se mande la correspondencia y giro a nombre de Salvador Borrás, rue de Turenne, 76.

En lo sucesivo, la anarquía tendrá un nuevo grupo defensor. Combatir los enemigos por la verdad; por la verdad, con la palabra; por la verdad, con lo escrito y por la verdad con la acción. Será su objeto. Comprendemos que a los enemigos no se les enseña; se les vence o se es por ellos vencido. Vencerlos será nuestro objeto. Si hay patibulos donde se ejecutan las víctimas, éstos pueden también servir para ejecutar los culpables. El grupo se titulará «Los Iracundos» y la correspondencia podrá mandarse a nombre del tesoro del Comité.

Congreso de Londres. Cantidades recibidas para el envío de delegados al Congreso de Londres: Suma anterior, 56 pesetas. Barcelona.—M. Costa Iscar 2; Grupo «Germinal», 5; Grupo «Idea y Acción», 2,35.—Villanueva y Geltrú. Jaime Gómez, 0,45; Carlos Vives, 1,50; Francisco Sainza, 0,55; Emilio Prats, 0,45; Antonio Ferrer, 0,25; Juan Pijoán, 0,25; Romeo, 0,25.—Gijón. Grupo Divulgación Libertaria, 5.—Moulay. Celestino Perera, 2.—San Sebastián. B. Bozalta 0,50; M. Zubianz, 0,5; Lope Ontoria 0,5; C. Díez 0,50. Casablanca. Grupo «El Despertar en África», 3,60. Vera.—José Rico, 1. Logroño.—Belloso, 1.—Total 83,65.

NOTA.—Ante lo próxima que está la fecha de la celebración del Congreso, recomendamos a cuantos compañeros estén interesados en el envío de un delegado o varios delegados en representación de España, activen cuanto antes las recaudaciones y remesa de fondos. Tenemos que volver a recordar que la celebración del Congreso está fijada para los últimos días de agosto y primeros de septiembre. Así pues, precisa obrar, compañeros. Por la Federación de Grupos Anarquistas de la región catalana.—El Comité.

La dirección del grupo «El rayo», es: Pedro Sanahuja, Plaza del Sol, 8, 2.º, Hostafranchs (Barcelona).

El próximo 10 de julio serán convocados por el Comité Antialcohólico los maestros de esta ciudad a fin de exponerles la finalidad del Congreso Regional Antialcohólico, ya que para resultar un éxito potente se necesita el apoyo de todas las fuerzas vivas del pueblo, no dudando que quienes se dedican a la enseñanza prestarán su valioso concurso.

Toda la correspondencia y periódicos que se envíen a Gregorio Mora, de Riotinto, se enviará en lo sucesivo a Manuel Delgado Godoy, Sagunto, 17, 2.º, Minas de Riotinto (Huelva).

El compañero Juan Hidalgo Moreno, de Ferrnán Núñez, desea que los periódicos libertarios tanto de España como del extranjero, le envíen un número de muestra para procurar lectores. Dirección: C. Colón, 68.

El compañero Juan Montalvo, de Cienfuegos (Cuba), nos envía la siguiente lista de donativos: Juan Ojeda, 5 pesetas; Manuel Irijoa, 4; José Baró, 4; Tomás Salazar, 4; Emiliano D. Miami, 2,50; Unión de Estivadores, 2; Gremio M. de Bahía, 2; Gremio de albañiles, 2; Isaac Mesa, 2; Ernesto Gómez, 2; Manuel Sainz, 2; Sandalio Caro, 1; M. Escobar, 1.

De Sancti Spiritus: Manuel Mas Peñate, 2; Antonio Ramírez, 2; Juan Ramián, 2; Juan Ramírez, 1; Un pecador, 1.

El Ateneo Obrero Sindicalista de Valladolid dirá si ha recibido 6 pesetas y 20 papeletas sobrantes de su rifa, que le ha remitido Carlos Vives, de Villanueva y Geltrú.

Los compañeros que se comunican con Bartolomé Millán y Millán, de Castro del Río (Córdoba), se dirigirán a la calle de los Frailes, número 12.

En Rosal, nuestro compañero José Gómez Vázquez, se ha unido libremente con la compañera Dolores González, evitándose las molestias del papel sellado y las amonestaciones, sermones y confesiones propias de los escatológicos ministros de Dios. Felicítamos a los citados compañeros.

La Sociedad de Oficios Varios «Paso a la razón», de Azuqueca, desea saber hasta cuándo tiene pagada la suscripción de los periódicos La Voz del Campesino, La Voz del Cantero y La Voz del Obrero.

En TIERRA Y LIBERTAD tiene pagado hasta noviembre.

El compañero G. Trillo, de La Línea, desea poseer una oleografía de Sagristá con el busto de Ferrer. Quien quiera desprenderse de ella puede dirigirse a la Sociedad de Instrucción y Recreo, calle Dr. Angel Palido, 20, La Línea.

El que sepa del compañero Pedro Torres, que trabajó en Panamá, luego en Nueva York y Buenos Aires y que últimamente se encontraba en Londres, sírvase comunicarlo a esta dirección, José Spagnoli, Apartado 5, Habana (Cuba).

TIERRA Y LIBERTAD se halla de venta en París en los kioscos siguientes: Place de la République, al lado de la Bolsa del Trabajo; en la esquina del Boulevard Montmartre y del Faubourg, en la Plaza de l'Opera y en la librería de F. Picard, 67, rue des Martyrs, esquina al Boulevard Clichy.

Avisos a periódicos. La Voz del Cantero suspenderá el paquete a Agustín García Bantex, de Thariss (Huelva). Pluma Roja enviará medio paquete a Manuel Arriano, calle de Gravina, 13, Azuqueca (Sevilla). En correspondencia hay 1 peseta para vosotros.

La Voz del Obrero enviará una suscripción a la Sociedad de Agricultores «La Lealtad», de Benavente (Cá. It.). El pago en correspondencia.

Tenemos para la venta los siguientes folletos, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a continuación:

Table listing various pamphlets and their prices, including 'Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis', 'La anarquía ante los tribunales', etc.

TIERRA Y LIBERTAD diario

Table showing subscription rates for TIERRA Y LIBERTAD, including 'Suma anterior' and 'San Sebastián'.

DONATIVOS

Table listing donations from Cienfuegos and Logroño.

SUSCRIPCIÓN GENERAL

a favor de los presos por cuestiones sociales

Table listing general subscriptions for prisoners, including 'Suma anterior' and 'Manresa'.

soico G. Aguilar, 0,50; Francisco Carrillo, 1; José G. Méndez, 0,50; Daniel Martí, 1; Ernesto Carreras, 1; Vicente Márquez 1; Manuela de la Vega 0,50; Juana Barriá, 0,25; A. Ramos, 0,25; María García, 0,40; Miguel Carrillo, 0,50; Antonio Guerrero, 1; Caravaca, 0,50; Morilla, 0,50; Antonio Giménez, 0,50; Un amigo, 0,50; Juan Durán, 0,50; Manuel Pérez, 0,25; Conrado Gutiérrez 0,25; José L. Lomaha 0,50; Laureano Serna, 0,50; Francisco G. Valero, 0,50; Antonio Llana, 0,50; José Pérez, 2; Juan Pletoro, 1; Antonio Soriano, 0,50; Manuel F. González, 0,50; Andrés el de «El Garrote». 1; Un cualquier cosa, 0,50; Miguel Rodríguez, 2

M. Marifé, 0,75; Serr, 0,25; Vinala.—José Barra. San Sebastián.—Mauricio Mérimo. La Línea.—N. G., 0,30; J. B., 0,25; E. M., 0,25; O. S., 0,25; J. B., 0,25; A. T., 0,30; G. S., 0,25; M. G., 0,20; J. T., 0,25; J. Ch., 0,25; F. G., 0,30; J. C. O'2; J. S., 0,20; J. G. T., 0,25

Total. . . 847

Minas de Riotinto. — M. D. Recibidas 28; La Solidaridad Obrera, 5; La Voz del Cantero, 4,50; La Voz del Obrero, 1 y paquetes, 17,35. Estos periódicos dirán hasta qué número tiene pagado. Pagado el 212 sobran 0,50

Valls.—Centro Obrero, Id. 11,70 por folleto. Fernán Núñez.—S. de A. Id. 6,75; donativo, y paquetes, 5,75.

Cienfuegos.—J. M. Id. 60; para Salud Fuera, 20 y por donativo, 40. Habana.—J. P. Id. 36; para Solidaridad Obrera, 15; por paquetes, 15 y suscripción de P. 6.

Vigo.—C. de S. O. Id. 2 por suscripción. Palamós.—R. M. Id. 30,10; para Sánchez Rosa, a cuenta de folletos, 18,50; Tierra, 4; paquetes, 7,50.

Manresa.—P. V. Id. 5,50; presos, 1,50 y suscripción de J. F. y paquetes, 4. Ferrol.—L. B. Id. 22; para Bulb, 10 y por paquetes, 12.

Grao.—H. M. Id. 4 por paquetes. Pagado el 218.

Gijón.—M. S. Id. 24; para Solidaridad Obrera, 4; por libros, 4,50 y paquetes, 11,50. Sobran 4. ¿Es equivocación tuya? Herreras.—F. C. Id. 30; para La Voz del Cantero, 15 y por paquetes, 15. Pagado el 215. Carossonne.—S. A. Id. 2; presos, 0,50 y suscripción, 1,50.

Cartagena.—P. E. Id. 11,65; de Azuqueca, 3,25; Salud y Fuerza, 4; por folletos, 1,40; paquetes, 3.

Torreló.—R. A. Id. 1,70 por paquetes. Casablanca.—G. «El Despertar en África», Id. 27, presos, 23,40 y Congreso Anarquista de Londres, 3,60. No hay lo que pides. Repetimos envío «Como haremos la revolución».

Coruña.—S. A. Id. 114,35 con 30,25 entregadas a La Voz del Cantero son 145,15; para la Escuela Moderna, 42,25; para el grupo «Los Iguales», 12,25; Solidaridad Obrera, 7,60; por varios conceptos, 20 y por paquetes, 63. Maureillas.—M. M. Id. 37; presos, 1; folletos, 1 y paquetes, 35.

San Sebastián.—C. D. Id. 24,60; para escuela de Fuenmayor, 1; suscripciones, 2,50; Congreso de Londres, 2; Regeneración, 2,25; Solidaridad Obrera, 4; presos, 0,50; folletos, 2,35 y paquetes, 10. Pagado el 220. D. A. tiene pagado hasta noviembre.

Val de San Lorenzo.—A. G. Id. 1,20 por folleto y un trimestre de suscripción. Faltan 0,10. París.—F. E. Id. 10; para Solidaridad Obrera, 5 y paquetes, 5.

Eibar.—L. A. Id. 4; para Regeneración, 2; La Batalla, de Santiago de Chile, 1 y La Protesta, de Lima, 1. Marchena.—A. C. Id. 4, por paquetes. Pagado el 221.

Almería.—J. G. Id. 7,05 por Id. Pagado el 219. Aspe.—J. T. Id. 3,25 por Id. Azuqueca.—Grupo «Juventud que despierta», Id. 3; por folletos, 2 y para Pluma Roja 1. Palatrall.—M. L. Id. en dos envíos, 7,30 por paquetes, Pagado el 219.

Benavente.—S. de A. «La Lealtad», Id. 4; para La Voz del Campesino, 2; La Voz del Obrero, 1 y suscripción, 1. Logroño.—M. B. Id. 10; para La Voz del Campesino, 2; para el Congreso, 1,75; por libros, 3,25; por suscripciones, 3. Pagado fin octubre. Del cupón pasan 1,20 a donativo.

Chilolana.—D. R. Id. 15; para La Voz del Cantero, 5; folletos, 1,50 y paquetes, 8,50. Casá de la Selva.—Id. 5,55 por paquetes. Premia de Mar.—T. Id. 9,90 por paquetes. Liquidado.

Barcelona.—F. M. Id. 1; para Acción Directa, 0,25; T. y L. diario, 0,25 y paquetes, 0,50. Morón.—F. D. Id. 1; por libros y folletos, 6,40, y paquetes, 0,60.

Castio del Río.—J. L. Id. 15; para La Voz del Campesino, 5; La Voz del Cantero, 4; suscripción de A. P. 1 y paquetes, 5. A. P. tiene pagado hasta diciembre y tá hasta el número 219. Se envían todos los números.

Vera.—J. B. Id. 2; para el Congreso anarquista, 1, y suscripción, 1. Amposta.—E. S. Id. 7,25; por folletos 2,50, y paquetes, 4,75. Pagado el 218.

Valladolid.—A. S. Id. 15, más 3 entregadas al Ateneo, son 18 por paquetes. Pagado el 220 falta 1,55. ¿Hasta pronto? Campillo.—F. J. Id. 10 por paquetes. Conformes.

La Línea.—G. Al buen fin, la buena causa. Según vuestra carta, abonamos la 30 pesetas por paquetes.

Balance del número 220

Table with columns for Ingresos and Gastos, showing financial details for issue 220.

RESUMEN

Summary table showing total expenses and income for issue 220.

Suma los gastos . . . . . 438,35

Suma los ingresos . . . . . 192,75

Déficit para el número 221. . . . . 245,60

Imp: GERMINAL Ronda S. Pablo, 86, Barcelona